

北光小だより

平成29年度 苫小牧市立北光小学校 学校だより
平成29年 4月 7日発行 NO, 1
◎学校教育目標
「21世紀を力強くともに生きぬく児童の育成」
かしこく たたく たくましく

○学校教育課題
「豊かな心とたくましい体を持ち、
生き生きと意欲的に学ぶ子の育成」
○今月の標語
夢の実現は確実な第一歩から

凍土にひらくふきのとう 『春の皿には苦みを盛れ』

北光小学校校長 佐野方康

昨日、始業式を迎え、新しい教科書を手にした北光小の子どもたちは新たな気持ちで新学期をスタートさせたところです。そして本日、67名の1年生の入学をお祝いしました。緊張しながらも、うれしそうな、そして誇らしげな横顔を見せてくれた子どもたちの6年間に力を注ぐと職員一同気持ちを新たにしました。

この子たちも、やがてはこれからの日本や世界を動かす大人に成長します。まさに未来からの留学生でもある子どもたちに、私たちは未来を託しております。健やかな成長のために、学校と家庭、地域が互いに信頼できる関係を築き、みんなの温かい目で見守り、育んでいきましょう。

春の花「ふきのとう」にかかわる話を紹介したいと思います。

ふきのとうは、春先、どの草花より早く土の中から顔を出します。道ばたや家の庭先でも、よく見かける花(正確にはフキの花の蕾)なので、登校途中に見かけることもあるかも知れません。



ところで、冬眠から覚めた熊は、真っ先に、ふきのとうを食べると言われております。もちろん、人間も食べることができるので、天ぷらにしたり、味噌汁に入れたりして食べた経験のある家庭も多いのではないのでしょうか。なぜ、冬の眠りから目覚めたばかりの熊が、一番先に、ふきのとうを食べるのでしょうか。それは……。ふきのとうは、少し苦いのが特徴です。この少し苦い味が、心とからだをピリッと引き締めると言われます。冬の間、何もしていない熊は、この苦いふきのとうを食べて身を引き締めて「さあ、春が来たぞ」を心とからだのスイッチを入れ替えると聞きました。

春になって、心とからだを引き締めて、よいスタートを切ろうとするのは、私たちも同様です。ですから、昔の人々は、『春の皿には苦味を盛れ』と言って、春の季節に食べる料理の皿には、苦味のあるふきのとうを盛りつけました。そのようにして、心とからだを引き締めることを習わしにしてきたのでしょう。それは、単に料理だけではなく、私たちの生活にもつながって考えることができます。

進学や進級、就職など、春になって新しく始まる生活には、必ずしも良いことや自分の気に入ることばかりがあるわけではない。「心に苦い味の出来事」も起こることがあるんだよ。それらを乗り越え、負けないで、よいスタートを切りなさいと教えてくれています。



北光小学校で学ぶみなさん、新しい学校生活の出発です。新しい挑戦の始まりです。
春の皿には苦味を盛れ、心もからだもピリッと引き締めてがんばりましょう。

【4月の行事予定】

※3月号通知分より一部変更があります。

- 7日(金) 変則4時間授業(2~6年給食あり)、入学式(受付12:50~)、学校開放開始(17:00~)
- 10日(月) 1年下校指導①、6年二計測・視力検査、尿検査器材配付
- 11日(火) 6年市統一学力検査、任命式(中休み)、1年下校指導②、児童会①、5年二計測・視力検査
- 12日(水) 1年給食開始、1年歩行指導、代表委員会(中休み)、尿検査1次、オーロラ学級二計測・視力検査
- 13日(木) 4年二計測・視力検査、健康調査票配付
- 14日(金) 全校参観日(2校時)、学級懇談会(3校時)、PTA総会(4校時)
- 17日(月) 午前授業、家庭訪問①、3年二計測・視力検査
- 18日(火) 午前授業、家庭訪問②、6年全国学力・学習状況等調査、4・5年市統一学力検査、2年聴力検査
- 19日(水) 2年二計測・視力検査
- 20日(木) 午前授業、家庭訪問③、1年二計測・視力検査、健康調査票回収
- 21日(金) 午前授業、家庭訪問④、3・5年聴力検査
- 24日(月) 午前授業、家庭訪問⑤、1年聴力検査
- 25日(火) 児童会②、代表委員会
- 26日(水) 尿検査2次
- 27日(木) 午前授業、家庭訪問⑥
- 28日(金) 午前授業、家庭訪問⑦、1年生歓迎集会
- 29日(土) (昭和の日)

着任の先生よりごあいさつ！

○佐野 方康 校長（苫小牧市立沼ノ端小学校より）

ほとんどの教員人生を苫小牧で過ごしております。北光小学校の横を通った回数は優に3000回を超えていそうです。にもかかわらず、校舎の中に入ったのは23歳の時以来2回目。どんな子どもたちが学んでいるか楽しみです。北光小の子どもたちのために教職員とともに汗を流したいと思えます。

○五十嵐菜穂子 教諭（伊達市立星の丘小学校より）

伊達市星の丘小学校から来ました。北光小の子どもたちとの出会いが楽しみです。どうぞよろしくお願ひいたします。

○山家 征一 公務補（苫小牧市立啓北中学校山なみ分校より）

2度目の北光小勤務です。前は体育館が新しくなり、今回は校舎が新しくなるのがとても楽しみです。

北海道子ども支援センター 相談窓口のご紹介

北海道教育庁学校教育局では、子ども相談窓口を開設し、特に新年度を迎える3月から4月にかけて増加する子どもたちの悩みや不安を相談できる窓口を開設していますのでご紹介いたします。



こ ども 相 談 支 援 セ ン タ ー 子ども相談支援センター 相談窓口のお知らせ

- ・いじめられている…
 - ・学校に行きたいのに行けない…
 - ・誰かに聞いてほしい…
- そんな時に、相談できる窓口があります。

●電話相談
0120-3882-56
(無料、毎日24時間対応)

●メール相談
doken-sodan@hokkaido-c.ed.jp
※急ぎの場合は電話相談を利用してください。

今年度の教職員紹介！

○校長	佐野 方康	○オーロラ学級	佐々木 諒子
○教頭	後藤 敏彦		村上 一美
○教務主任	野村 仁		五十嵐菜穂子
○TT指導	上田 麻美		益川 知也
○1-1	手塚 邦枝		川口さおり
○1-2	伊藤 圭太		前川 幸子
○2-1	松尾 幸恵	○通級指導	丹野 郁子
○2-2	山中 詩乃	○養護教諭	磯角 智恵
○2-3	佐藤 愛美	○事務職員	橋本 知子
○3-1	佐々木美穂	○公務補	山家 征一
○3-2	浅井 義之	○事務補	相澤 綾
○4-1	菅原 利之	○支援員	及川ひとみ
○4-2	圓山栄里子	○介添員	小西 幸子
○5-1	沼田しずか	○図書館司書	阿部 映子
○5-2	寺島 徳巳	○給食配膳員	高橋 礼子
○6-1	桑島 佳苗	○北光児童クラブ指導員	
○6-2	東 朋輝		山本 雅代 弘中さゆり
			武内 清美 塙 洋美
			藤井 和世 松本 琴美

新6年生は完璧な準備を！

4月5日に準備登校した6年生は、入学式の会場準備や校内の清掃等をがんばってくれました。1年生教室に教科書を運んだ6年生は、1年生全員の机の上に全ての教科書の端をきちんとそろえて置いてくれました。1年生の担任の先生方もこの心配りに感激していました。

ダンプカーの往来に注意！

順調に進む新校舎工事は、12日までに杭打ち工事が終わり、13日からは土砂の掘削工事が始まります。大量の土砂を搬出するためにダンプカーが頻繁に出入りします。大成大通側の通行に十分注意するよう学級指導を行います。付近に駐車する保護者、地域の皆様もご注意下さい。



【3月末のコーヒータイム】

○今年度も学校だよりやホームページ、新聞取材等で児童の写真を撮影する機会があります。児童のプライバシー保護に十分配慮しますが、撮影に不都合がある場合は学校へご一報下さい。
○始業式では校長先生から「①あいさつ ②そうじ ③時間を守る の3つをしっかりとやりましょう。」とお話がありました。落ち着いた学校生活のために、全学級で取り組んでいきます。
○千葉県での悲しい事件は、下校時のみならず、朝の登校時こそ子どもたちの通学をしっかりと見守る必要があることを示唆しています。朝、学校に来ていない子があれば、学校では必ず確認のお電話をしています。ご家庭におかれましては、欠席や遅刻の連絡を確実にお願いします。